

Demandan maquiladoras certeza jurídica en materia fiscal (El Financiero 12/02/09)

Demandan maquiladoras certeza jurídica en materia fiscal (El Financiero 12/02/09)(Isabel Becerril / Eduardo Ortega)
Jueves, 12 de febrero de 2009 . Los maquiladores del país brindaron su apoyo al presidente Felipe Calderón en la lucha por paliar la crisis económica, aunque primero le pidieron certeza jurídica en materia fiscal. César Castro Rodríguez, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), dijo que los retos que enfrenta su gremio "se antojan difíciles" ante el entorno de recesión, incertidumbre y desconfianza mundial. Aseguró que el sector maniobra para evitar "al máximo" los despidos, y por eso varias empresas han decidido realizar paros temporales de labores. Una de las industrias más afectadas ha sido la automotriz, que ayer reportó un desplome de casi 51 por ciento en la producción de vehículos en enero y de 56.9 por ciento en la exportación. Al hablar ante el presidente Calderón señaló que las exportaciones de esa rama representan casi 80 por ciento de las ventas externas manufactureras, "y su ritmo de caída a lo largo de 2008 ha sido realmente estrepitoso". Pero a pesar de la difícil situación que vive el sector, resaltó, en los próximos meses invertirá 370 millones de dólares para la ampliación de 19 plantas y la apertura de 18 más. En la presentación del Programa para la Preservación del Empleo, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos, precisó que este plan busca proteger el ingreso de las familias y garantizar que las empresas y los trabajadores puedan recuperar con celeridad sus niveles de ingreso y de producción, una vez que la economía retome su tendencia de crecimiento. Sólo protegiendo el ingreso de los trabajadores y promoviendo la actividad económica se superan estas coyunturas, apuntó. Explicó que los delegados y subdelegados de la dependencia a su cargo han sido capacitados en el uso de las herramientas que les permitan responder a las solicitudes que presenten las empresas en el país. Se ha definido como prioridad la difusión del programa, dijo, así como la entrega oportuna de sus beneficios. En entrevista, Lorenza Martínez Trigueros, subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, comentó que hasta mil 800 empresas podrían beneficiarse con el plan gubernamental. Recordó que desde el pasado día 9 quedaron registradas las primeras 20 compañías en este programa, entre ellas Volkswagen, y mencionó están a punto de concluir acuerdos con cien más. El plan se activará cuando una compañía paralice sus labores temporalmente.